



## OPINIÓN

# Guerrero: Un polvorín

**Fernando Martínez González**  
@fer\_martinezg



**D**esde la época en que Félix Salgado Macedonio fue alcalde de Acapulco, entre 2006 y 2008 era un secreto a voces que como alcalde había pactado con el crimen organizado. Sea o no cierto, lo que es indudable es que desde entonces Acapulco, Chilpancingo y gran parte del estado ha vivido en constante zozobra por los actos de violencia.

Casi todos los días nos enteramos de asaltos, asesinatos, desapariciones, ajustes de cuentas entre criminales, donde se han presentado verdaderas masacres. La inestabilidad del estado, sobre todo en municipios de la tierra caliente, Chilpancingo, Acapulco y recientemente Taxco es noticia permanente porque la extorsión y el

cobro de piso son ya insoportables, según testimonios de ciudadanos guerrerenses. Se sabe que el hombre fuerte detrás de la gobernadora, su hija Evelyn Salgado, es sin duda Félix Salgado, amigo y protegido del Presidente López Obrador.

Es muy triste que un lugar como Acapulco, en especial, uno de los destinos preferidos por los mexicanos para vacacionar por la belleza de su bahía, su infraestructura hotelera y la variedad de posibilidades en cuanto a costo para hospedarse y disfrutar de sus atractivos, haya tenido últimamente tan mala fortuna con la llegada del huracán Otis que provocó una devastación sin precedente, de la cual aún no ha podido reponerse. Con todo esto, tenga además que enfrentar una actividad criminal que no cesa y ahuyenta a los visitantes, cuando la base de su economía es el turismo.

Tampoco ha tenido suerte en cuanto a sus gobernantes, que salvo muy contadas excepciones, han resultado ineficientes y corruptos.

Desde la maldición que inició con la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa hace ya 10 años y que hasta la fecha no se ha podido aclarar y sólo ha



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
CRÓNICA	4	24/03/2024	OPINIÓN

servido como bandera política de diferente signo ideológico, pero ya desde antes, el 20 de agosto de 1967, hubo una masacre contra trabajadores copreros, dedicados a la producción de coco y sus derivados, donde se asesinó a más de 35 personas con la complicidad e intervención de caciques apoyados por el ejército y el gobierno de esa época.

El caso es que Guerrero se ha convertido en un estado donde las autoridades están siendo rebasadas por las bandas del crimen organizado. Los lamentables hechos ocurridos la semana pasada en Chilpancingo, que culminó en el asesinato del estudiante, también de Ayotzinapa, Yanqui Kothan Gómez, han generado una serie de remociones entre las que destacan los secretarios de Gobierno y Seguridad, así como empleados menores del sector policiaco de Chilpancingo. También, la gobernadora Evelyn Salgado, ha solicitado la renuncia de la Fiscal General del estado, pero lo que ha encendido más las protestas de los jóvenes es la huida del policía que presuntamente habría asesinado al estudiante.

Congresistas federales del bloque opositor han demandado decretar la desaparición de poderes en el estado ante la falta de capacidad de la gobernadora para controlar la crisis de criminalidad que azota Guerrero desde hace varios meses, así co-

mo el hecho de que no da la cara ante la sociedad para hacer frente a los problemas y plantear soluciones de fondo que requiere el estado.

Como era de esperarse el apoyo del oficialismo a la gobernadora hija de Félix Salgado, se ha hecho presente a través de declaraciones por parte de la secretaria de gobernación Luisa María Alcalde, quien al igual que el presidente de la república la llenan de elogios en los actos públicos donde llega a participar, siempre que también lo haga el presidente que tampoco ha querido aparecer entre su pueblo bueno y sólo lo hace rodeado de militares en la base naval del puerto.

Da mucha tristeza la situación de Guerrero y en especial la de Acapulco que por más esfuerzos que se anuncian para volverlo a levantar, con eventos como el Abierto Mexicano de Tenis, que estuvo bastante desangelado, no sólo por las consecuencias de Otis que tardarán en revertirse, sino sobre todo por el clima de inseguridad que por la falta de un gobierno eficiente y sensible padece el estado. Esperemos que la próxima Convención Bancaria y el Tianguis Turístico ayuden al resurgimiento del turismo en el estado, que constituye la principal fuente de ingresos para la vida de Guerrero ●

*fermx99@hotmail.com*